



**INTERVENCIÓN DE LA PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD FORAL  
EN LA APERTURA DEL SYMPOSIUM “50 ANIVERSARIO DE LA CUN”**

15 de marzo de 2012

Señor Rector de la Universidad de Navarra  
Director General de la Clínica Universidad de Navarra  
Autoridades  
Señoras y señores

Cuando, el pasado 16 de diciembre, tuve el honor de presidir el Concierto de 50 Aniversario de la Clínica Universidad de Navarra expresé, sinceramente y con orgullo, mi felicidad ante el hecho de que la Clínica sea uno de los mejores centros del país.

Mostré asimismo mi agradecimiento, porque, gracias a su trabajo y su dedicación, el nombre de Navarra se cita siempre a la hora de hablar de los más prestigiosos centros hospitalarios internacionales.

Y precisamente actos como el que hoy inauguramos no vienen más que a corroborar lo que os transmití ese día.

Durante las dos próximas jornadas, numerosos profesionales de la medicina y de la enfermería provenientes de diversas partes del mundo, van a debatir en nuestra ciudad sobre cuestiones relativas a:

- nuevas perspectivas y tratamientos en la lucha contra el cáncer;
- a los avances en la enfermedad cardiovascular;
- y a la innovación en la gestión, innovación y práctica clínica de la enfermería.

Cuestiones todas, que, no dudamos, también van a revertir en un claro beneficio para nuestra Comunidad.

Navarra siempre ha tenido un reconocido prestigio en lo que a la Sanidad se refiere.

Somos la segunda comunidad española que más presupuesto dedica a la Salud de nuestros ciudadanos, en concreto 1.528 euros por habitante; nuestro ratio de médicos por cada 100.000 habitantes es de 233, cuando la media española es de 201; y somos además la comunidad española que registra el mayor número de diplomados en enfermería: más de nueve enfermeras por cada 1.000 habitantes.

Estas cifras nos dan una idea de la importancia que tiene para nuestra Comunidad el Sector Sanitario.



Un sector que no sólo nos proporciona riqueza económica sino que también es uno de los principales factores de nuestra calidad de vida y de nuestro alto nivel de bienestar.

Para mí, como presidenta de todos los navarros, es un enorme orgullo ver cómo nuestra Clínica, porque así la consideramos, ha sido capaz de celebrar su 50 aniversario siendo uno de los Centros más prestigiosos del mundo, y me siento muy honrada de ser la anfitriona de reconocidos profesionales como los que van a participar estos días en este Symposium.

Todos ellos, todos vosotros, sois personas de una enorme cualificación y una extraordinaria y reconocida profesionalidad, pero dejadme por favor que me refiera especialmente al Doctor Valentín Fuster, a quien le doy especialmente la bienvenida y le agradezco que nos haya visitado y que nos vaya a ilustrar con la conferencia inaugural que, conociéndole, será realmente magistral.

Reitero mis felicitaciones a la Clínica Universidad de Navarra por todo el trabajo realizado en este medio siglo de vida y, ya me adelanto, por los muchos más que le quedan por delante.

Y a todos ustedes, gracias por visitarnos, gracias por participar en este symposium y, ya saben dónde estamos para lo que necesiten.

Estoy segura de que en Pamplona, en Navarra, se van a sentir como en casa.

Muchas gracias.